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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
La UAEM merece mejor presupuesto: rector 
Debido a que la negociación de los emplazamientos a huelga de los sindicatos universitarios tiene que ver con 
el presupuesto asignado anualmente, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
Fernando de Jesús Bilbao Marcos, consideró que se debe asignar un presupuesto a la institución, que evite 
problemas en el futuro inmediato.  Es que los sindicatos presentarán ante la Junta Local de Conciliación y 
Arbitraje (JLCyA), durante la segunda semana de diciembre, sus respectivos emplazamientos a huelga para 
revisar el salario y contrato colectivo de los sindicatos de los trabajadores académicos y de los 
administrativos. “Cada año tenemos los emplazamientos de uno y otro sindicato. Hemos podido resolverlos 
adecuadamente. Sin embargo, sin lugar a dudas sigue siendo tema del presupuesto”, dijo el rector Bilbao 
Marcos, al subrayar que la universidad merece que se le dé el voto de confianza de parte de los diputados en 
este momento y del gobierno del estado para asignar un presupuesto que le corresponde y lo merece.  
La Unión de Morelos, p.21, (Salvador Rivera). 
 
Modifica UAEM artículo de estatuto universitario 
El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) modificó el artículo 
séptimo transitorio del Estatuto Universitario.  Los argumentos presentados para la modificación tienen que 
ver con que el Estatuto Universitario, al entrar en vigor, estableció en su artículo séptimo transitorio el 
mandato expreso al Consejo Universitario para realizar en el plazo de dos años las adecuaciones necesarias 
a los Reglamentos Generales e Interiores de las Unidades Académicas, a la Ley Orgánica y a la normatividad 
institucional, plazo que concluiría el 31 de diciembre próximo. En atención al anterior acuerdo, la Comisión de 
Legislación Universitaria, con la asesoría permanente de la Dirección de Normatividad Institucional de la 
Administración, ha venido realizando los dictámenes pertinentes en procuración de cumplir en tiempo y forma 
lo mandado en el artículo séptimo transitorio del Estatuto Universitario. Sin embargo, reconocen que a pesar 
del esfuerzo realizado, por diversas causas, a la fecha se encuentran pendientes en diversas instancias 
consultas o la elaboración de diversos dictámenes de proyectos de ordenamientos reglamentarios de carácter 
general.  La modificación al artículo quedó de la siguiente manera: “SÉPTIMO.- Los Reglamentos Generales e 
Interiores de las Unidades Académicas deberán adecuarse a la Ley Orgánica y a la normatividad institucional 
por el Consejo Universitario a más tardar el treinta de noviembre de dos mil doce”. 
La Unión de Morelos, p.21, (Salvador Rivera). 
 
Recibe el comité en ruinas a la FEUM 
En mal estado, con mobiliario inservible y sin recursos es como los nuevos integrantes de la Federación de 
Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) recibieron las oficinas y la administración. Lo anterior lo dio a 
conocer el suplente de la FEUM, David Martínez Barreto, quien comentó que “estaba totalmente polvoso, en 
vez de computadoras había cascarones de computadoras porque no tenían nada”, las impresoras rotas, los 
escritorios sin partes de madera, las sillas manchadas”. 
Diario de Morelos, p.10, (DDM Staff). 
 

Nacional: 
 
"Abrumadora”, la brecha social entre jóvenes, admite la SEP 
Aunque se ha logrado reducir la desigualdad de clases sociales entre jóvenes que ingresan a universidades 
públicas, al aumentar la matrícula de estudiantes de bajos recursos que alcanzan estudios a nivel superior, 
la brecha sigue siendo “abrumadora en muchos sentidos”, reconoció el subsecretario de Educación Superior 
de la SEP, Rodolfo Tuirán (…) “Hoy la brecha se ha reducido ya de manera significativa pero todavía es 
abrumadora en muchos sentidos (…) Agregó que hay más de 400 mil estudiantes en situación de 
desventaja económica, por lo que buscarán que en 2012 se les designen 2 mil millones de pesos para 
extender los recursos y beneficios a los alumnos de excelencia (…) Sobre las oportunidades para los 
jóvenes en el mercado laboral, Tuirán indicó: “Lo que está ocurriendo es que al egreso, 85 de cada 100 
logran en plazos relativamente razonables incorporarse al mercado laboral; en promedio, de acuerdo con las 
encuestas nacionales de ocupación, hoy las tasas de desempleo de los jóvenes recién egresados son 
equivalentes a tres veces la tasa de desempleo nacional, 15 por ciento aproximadamente”. 
Milenio, (Omar Brito), http://impreso.milenio.com/node/9072599 y La Jornada, p. 45, (Laura Poy Solano). 
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Salida del yerno de Gordillo no cambiará política educativa: expertos 
La salida del subsecretario de Educación Básica y yerno de Elba Esther Gordillo, Fernando González 
Sánchez, es una expresión de la molestia del Ejecutivo por la alianza que ha realizado la lideresa magisterial 
con el PRI. Sin embargo, esto no significará un cambio en la política educativa, porque ésta ya tiene un riel y 
habrá más de lo mismo, consideró el experto en educación Ángel Díaz Barriga (…)  la profesora 
investigadora de la Universidad Pedagógica Nacional, Etelvina Sandoval, recalcó que el Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE) pudo haber perdido a la cabeza que tenía en la Subsecretaría de 
Educación Básica, pero la estructura que dicha organización tiene en la dependencia –a la que tiene 
copada– se mantendrá (…) recordó que el sindicato magisterial se vende al mejor postor y apuesta por la 
propuesta que considera más viable. Abandona el barco, se va para otro lado y nada garantiza que las 
cosas vayan a cambiar (…) En un comunicado, la Coalición Ciudadana por la Educación subrayó que los 
acuerdos políticos-electorales entre el gobierno federal y los líderes del sindicato han dañado a la 
enseñanza y que no estarán satisfechos hasta que se rompa efectivamente la complicidad entre ambos 
actores, plasmadas en normas que datan de 1946 y 1973, y que mantienen secuestrado al sector. Como 
resultado de dichos acuerdos, añadió, el gobierno abdicó de su papel de autoridad y entregó la educación 
básica a las directrices del SNTE.  
La Jornada, p.17, (Karina Avilés). 
 
Sin recursos adicionales la UAM no podrá aguantar más allá de 2012, dice el rector 
El rector de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Enrique Fernández Fasnacht, aseguró que esa 
casa de estudios cuenta con recursos, estimados en mil millones de pesos, para construir y equipar la 
primera etapa de los nuevos campus Lerma y Cuajimalpa, con lo que se busca incrementar en 25 por ciento 
su cobertura, pero advirtió que se requieren recursos adicionales, pues en términos presupuestales no 
podremos aguantar más allá de 2012 (…) este monto corresponde, en su mayoría, a recursos etiquetados 
en ejercicios fiscales anteriores, y que por las dificultades que ya hemos ido solucionando en los terrenos no 
se han podido ejercer. Agregó que la universidad también ha puesto fondos propios, aunque reconoció que 
esto ha impactado en algunos proyectos que se han dejado de realizar, como la renovación de su 
infraestructura tecnológica (…) aseguró que el esfuerzo por ampliar la cobertura universitaria debe ir 
acompañado de un incremento en el presupuesto que año con año otorga la Cámara de Diputados a las 
instituciones públicas de educación superior, pero advirtió que los viejos esquemas de negociación 
presupuestal ya no funcionan, porque pese a que acudimos a negociar y explicar a diputados, coordinadores 
de bancadas y presidentes de comisiones del sector, a la hora de otorgar los recursos federales acabamos 
con muy poco de incremento. Subrayó que en su proyecto presupuestal para 2012 la UAM solicitó una 
ampliación por 500 millones de pesos, que se incrementó a mil millones como parte de la negociación 
encabezada por la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, pero “a la 
hora de distribuir los recursos nos dieron sólo 160 millones de pesos, pese a que hubo muy buena 
disposición de los legisladores cuando fuimos a hablar con ellos. 
La Jornada, p.45, (Laura Poy Solano). 
 
Celebran aportaciones de químicos mexicanos a la ciencia mundial 
Durante la ceremonia de clausura del Año Internacional de la Química, realizada en la Academia Mexicana 
de Ciencias (AMC),  el presidente de este organismo, Arturo Menchaca Rocha destacó que las aportaciones 
más relevantes de México a la ciencia mundial se han dado en el campo de la química: El descubrimiento 
del elemento 23, la síntesis de la noretisterona (compuesto activo de la primera pastilla anticonceptiva) y el 
hallazgo de los gases clorofluorocarbonados, que representan una amenaza para la capa de ozono, son los 
tres ejemplos más relevantes de esa contribución (…) La primera aportación de la química mexicana a la 
ciencia mundial fue el descubrimiento del vanadio, elemento 23 de la tabla periódica, realizado por Andrés 
Manuel del Río a principios del siglo XIX (1801). Aquel logro pasó desapercibido en su época, pero gracias a 
la labor del físico Manuel Sandoval Vallarta hoy se reconoce a escala mundial (…) El segundo ejemplo se 
presentó hace casi 60 años, cuando el químico mexicano Luis Miramontes logró la síntesis de la 
noretisterona, compuesto activo de la píldora anticonceptiva, producto que cambió radicalmente la 
reproducción humana y hoy es parte fundamental de la libertad sexual femenina (que fue la revolución social 
más importante del siglo XX). La tercera aportación mexicana a la ciencia mundial fue hecha por el químico 
Mario Molina, al descubrir que los gases clorofluorocarbonados representan una amenaza para la capa de 
ozono de la atmósfera terrestre, investigaciones por las que el mexicano recibió el Premio Nobel de Química 
en 1995. 
La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso). 
 

Internacional: 
 

Crece repudio en Chile al presupuesto educativo sancionado en el Congreso 
Miles de estudiantes chilenos marcharon hoy por calles de Valparaíso y Concepción en rechazo al 
insuficiente presupuesto para educación aprobado en el Congreso. El saldo fue de 10 detenidos luego de 
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que ambas movilizaciones terminaron con desmanes y la intervención de la policía militarizada de 
carabineros. La marcha en Valparaíso fue autorizada por la intendencia, partió desde la Plaza Sotomayor y 
culminó en la avenida Francia (…) Durante los incidentes, en que hubo cuatro detenidos, sectores ultras de 
la Universidad de Valparaíso lanzaron a los uniformados objetos y bombas de pintura; también agredieron 
oficinas del diario El Mercurio. Entre los detenidos en la ciudad puerto se informó que dos eran menores de 
edad. El presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Valparaíso, Sebastián Farfán, 
estimó la participación en unos 10 mil manifestantes y aseguró que se cumplió con las expectativas de la 
Confederación de Estudiantes de Chile. Señaló que las movilizaciones continuarán. 
La Jornada, p. 26, (Enrique Gutiérrez, corresponsal y agencias). 

 

SALUD 
 

Estatal: 
 
Alertan a Morelos por frío 
El Gobernador del estado, Marco Antonio Adame Castillo, firmó la Declaratoria de Zona de Emergencia en los 
Altos de Morelos, a fin de que el Fondo de Desastres Naturales (Fonden) preste el apoyo a las contingencias 
presentadas por esta temporada de bajas temperaturas. Aseguró que los gobiernos federal y estatal trabajan 
en acciones coordinadas con los municipios, en especial en los Altos de Morelos, para proteger a las familias 
ante los frentes fríos, sobre todo a niños y personas de la tercera edad. Adame Castillo destacó que se espera 
la presencia de 40 frentes fríos; ya se han presentado 15, y se esperan heladas más intensas que duren entre 
15 y 20 días en los estados del norte del país; en Morelos, los periodos más fríos durarán entre 5 y 10 días. 
Por ello, indicó que diciembre y enero son los meses en los que se esperan las temperaturas más bajas, 
particularmente en los municipios de Huitzilac, Tepoztlán, Tlalnepantla, Totolapan, Atlatlahucan, Tetela del 
Volcán y Ocuituco. 
Diario de Morelos, p.6, (Adriana Monje); El Sol de Cuernavaca, p.3, (Martín Sánchez); La Jornada 
Morelos, p.6, (Miguel Ángel García) y La Jornada, p.39, (Rubicela Morelos). 
 

Nacional: 
 
A la baja, nuevos casos de VIH 
El número de nuevos casos de personas contagiadas por esta enfermedad comienza a descender en el país, 
al registrarse en este año seis mil en comparación con los 10 mil de años anteriores, afirmó José Antonio 
Izazola, responsable del Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH-Sida (Censida). También, 
informó que este descenso se está presentando casi por igual en la mayoría de los estados, a excepción del 
Distrito Federal. De acuerdo con las últimas cifras, indicó que en el Distrito Federal, Estado de México, 
Veracruz, Jalisco, Tabasco y Baja California es donde se concentra el 44% de las personas que viven con el 
Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH). Las entidades donde hay menos son Zacatecas, Baja California 
Sur, Colima y Aguascalientes, donde se encuentran 2.3% de los casos reportados, dijo el funcionario. 
El Universal, (Ruth Rodríguez),http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191544.html. 
 
Lucha contra el VIH en Veracruz 
Desde hace más de 20 años, las acciones de prevención ante el VIH-sida han tomado fuerza, y Veracruz no 
es la excepción, ya que se cuenta con cinco centros ambulatorios y un centro de atención integral para el 
apoyo y prevención a esta enfermedad, indicó Miroslava Lango Rivera, encargada de Apoyo al Programa 
Estatal de VIH-sida de los Servicios de Salud de Veracruz (Sesver). Comentó que en los 212 centros de salud 
de la entidad se mantienen acciones constantes de prevención, comenzando con las pruebas voluntarias de 
VIH y la distribución de preservativos, así como la consejería y postconsejería destinada a preparar al 
paciente en caso de que resulte positiva la prueba. 
La Jornada, p.37, (Redacción). El Universal, (Horacio Zamora), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/83300.html. 
 
Gobiernos gastan 40 mil millones de dólares anuales por desastres naturales 
México como un país altamente expuesto a desastres naturales, principalmente a fenómenos de orden 
hidrometeorológico y geológico, resulta ser un candidato ideal para la aplicación de un esquema moderno de 
gestión financiera de riesgos, por lo que el gobierno federal ya está negociando con el Banco Mundial un 
acuerdo para que los estados puedan tener acceso a financiamiento y así contratar seguros y coberturas. En 
el contexto de la inauguración del Seminario sobre modelos de gestión financiera del riesgo de desastres para 
entidades federativas en México, organizado por las secretarías de Gobernación (SG) y de Relaciones 
Exteriores, se informó que tanto a nuestro país como a escala mundial cada vez es más caro atender estas 
contingencias. 
La Jornada, p.46, (Patricia Muñoz Ríos). 
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Emergencia por las heladas en Durango 
La Secretaría de Gobernación emitió ayer declaratoria de emergencia para 22 municipios de Durango, como 
solicitó el gobierno estatal, por la helada que afectó al estado los días 27 y 28 de noviembre. Con esta acción 
se activaron recursos del Fondo de Desastres Naturales para apoyar a la población. Ayer también se reportó 
la primera muerte en Durango a causa del frío. Tres varones encendieron un anafre en su vivienda, en la 
comunidad Llano Grande, municipio de Durango, a 15 kilómetros de Santa Bárbara –donde esta semana se 
registraron 22 grados centígrados bajo cero–, y uno falleció intoxicado con monóxido de carbono. 
La Jornada, p.39, (Fabiola Martínez, reportera, y Saúl Maldonado). El Universal, (Corresponsal), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/83299.html. 
 
Frente frío causará nevadas en Sonora 
El frente frío número 16 entró ayer a Sonora con vientos hasta de 80 kilómetros por hora y tormentas que 
afectaron el norte y noreste de la entidad. La Unidad Estatal de Protección Civil dijo esperar que la madrugada 
de este viernes caiga nieve y aguanieve en varios municipios, entre ellos Agua Prieta, Santa Ana, Yécora y 
Bacerac, donde ayer se registraron temperaturas cercanas a cero grados centígrados. 
La Jornada, p.39, (Ulises Gutiérrez). 
 
Cambio climático, prioridad: Molina 
Mario Molina, premio Nobel de Química 1995, llamó a quien sea el próximo presidente de México a poner 
como alta prioridad el tema del cambio climático. Consideró posible que este asunto, así como el de medio 
ambiente, sean tomados en cuenta porque no son tópicos de partidos específicos. En cuanto a las 
negociaciones que se llevan a cabo actualmente en Durban, Sudáfrica, en la Cop-17, dijo que no hay grandes 
esperanzas de lograr el acuerdo internacional que se necesita, el que debería requerir directa o 
indirectamente imponer un costo a las emisiones de los compuestos que afectan a la atmósfera y generan 
este cambio de clima. 
El Universal, (Natalia Gómez Quintero),  http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191543.html 

 
Internacional: 
 
Científicos usan impresora 3D para regeneración de huesos 
Los ingenieros dicen que la sustancia se puede añadir al hueso natural dañado y actuar como un andamio 
para hacer crecer nuevas células.  Asegura el equipo de desarrolladores de ese novedoso procedimiento que 
la sustancia se disuelve "sin efectos negativos evidentes". Los investigadores estiman que los médicos 
tendrán la posibilidad de usar esta técnica para crear y reemplazar tejido óseo a la medida en unos pocos 
años. La profesora Susmita Bose ayudó en realización del estudio en la Universidad de Washington y es 
además coautora de un informe para la publicación "Materiales Dentales". "Se puede emplear este polvo de 
cerámica similar a los huesos como material de alimentación. Se puede hacer con él cualquier cosa que se 
dibuje en la computadora". 
La Jornada Morelos, p.16, (BBC). 
 
Fármacos escasos y vitales contra el cáncer se revenden en EU con enormes ganancias 
Una nueva tendencia en la venta de fármacos, en la que empresas compran cruciales y escasos 
medicamentos contra el cáncer y buscan revenderlos con enormes márgenes de ganancia, genera creciente 
preocupación sobre la ética asistencial y la seguridad del paciente. Los expertos dicen que el llamado 
mercado gris no es ilegal, e incluso podría crecer aún más después de un decreto del presidente Barack 
Obama, que buscó solucionar el problema pero puede haberlo agravado, al abrir un mayor vacío legal. 
La Jornada, p.3, (Afp). 
 
La COP17 puede asegurar el futuro del Protocolo de Kyoto 
El embajador especial de México para Cambio Climático, Luis Alfonso de Alba, estimó hoy aquí que la COP17 
puede asegurar la continuidad del Protocolo de Kyoto para la reducción de emisiones de gases de efecto 
invernadero. En un encuentro con la delegación juvenil mexicana de observadores a la 17 Conferencia de 
Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP17) que se celebra en esta ciudad hasta el 9 de diciembre, 
comentó que el objetivo es asegurar los compromisos de esas reducciones con mayor ambición. 
La Jornada, p.46, (Notimex). 
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ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 

Contrata el IEZ mil 250 jornaleros 
Contrataron a mil 250 jornaleros para la cosecha de caña de azúcar en la zona de basto del Ingenio "Emiliano 
Zapata" de la zafra 2011-2012, dio a conocer Aristeo Rodríguez Barrera, de la ULPC-CNC quien consideró 
normales los paros que se han tenido en la industria en el arranque de zafra ya que son parte de los ajustes a 
la maquinaria que poco a poco, tomará el ritmo correspondiente. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2331966.htm. 
 

Nacional: 
  

Aprueba el Senado la participación de la IP en generación de electricidad 
El presidente de la Comisión de Energía, el senador priísta Francisco Labastida Ochoa, presentó en tribuna el 
dictamen de reforma a la fracción segunda de la Ley para el aprovechamiento de energías renovables y el 
financiamiento de la transición energética en materia de energía hidráulica, y destacó que es un cambio 
elemental, sencillo, que facilita la generación de electricidad en el país, utilizando las caídas de agua. También 
se aprobaron las reformas a la Ley reglamentaria del artículo 27 constitucional en el ramo del petróleo de la 
Ley Orgánica de la Administración Pública Federal; a la Ley de Petróleos Mexicanos, a la Ley de la Comisión 
Nacional de Hidrocarburos; a la Ley de la Comisión Reguladora de Energía y a la Ley Minera, para reducir la 
quema y venteo de gas. 
La Jornada, p.30, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).  
 
Descubre Pemex pozo de gas natural que aportará 400 mil millones de pies cúbicos 
Petróleos Mexicanos (Pemex) anunció que sus técnicos descubrieron un yacimiento de gas natural en aguas 
profundas del Golfo de México, que aportará reservas de 400 mil millones de pies cúbicos del energético, con 
lo que se confirma el gran potencial de la zona. Explicó que el pozo NEN 1 se ubica en el cinturón plegado de 
Catemaco, en Coatzacoalcos, y se estima que aportará 27 millones de pies cúbicos diarios de gas. Para 
detectar este pozo, Pemex Exploración y Producción (PEP) perforó a una profundidad de 4 mil 350 metros, en 
un tirante de agua de mil 493 metros con la plataforma sumergible Centenario. NEN 1 se ubica a 113 
kilómetros al noroeste de Coatzacoalcos, Veracruz, y a 45 kilómetros al oriente del campo Lakach. 
La Jornada, p.31, (Miriam Posada y agencias), El Universal, (Luis Carriles), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91427.html y Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a80a9587cf31bf9cd3373c500d9ed470. 
 

Recupera el peso 63 centavos en una semana  
Por cuarta sesión consecutiva, el peso recuperó terreno en su cotización frente al dólar estadounidense, 
después de que el Banco de México ofreció actuar para proveer liquidez al mercado de divisas. El tipo de 
cambio para operaciones de mayoreo, las más representativas del mercado de divisas, cerró este jueves en 
13.63 pesos por dólar, una apreciación de tres centavos respecto del miércoles. En comparación con el 
viernes anterior, cuando el tipo de cambio se situó en 14.26 pesos por dólar, la moneda nacional ha 
remontado 63 centavos en su cotización frente a la divisa estadounidense. 
La Jornada, p.34, (Roberto González Amador). 
 

Telmex presenta denuncia por daños a su red de fibra óptica 
Teléfonos de México (Telmex) presentó una denuncia en contra de OHL, Constructora GAM y quien resulte 
responsable por los delitos de ataques a las vías generales de comunicación y daño en propiedad ajena, 
debido a que el miércoles hicieron dos cortes a la red de fibra óptica de la telefónica y no se lo informaron, 
sino lo ocultaron con láminas de acero con lo que dificultaron la reparación y el restablecimiento del servicio 
de diversos clientes, entre ellos Telcel, que tuvo incomunicados a miles de usuarios. El presidente de la 
Cofetel, Mony de Swaan, dijo que el número de quejas en contra de los servicios de telefonía móvil en la 
página MiCofetel eran sólo 13, pero al finalizar el día llegaron a 700. 
La Jornada, p.32, (Miriam Posada García), El Universal, (Angelina Mejía Guerrero), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91419.html y Milenio, (Susana Mendieta)., 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a80a9587cf31bf9cd3373c500ddc9ad0. 
 

Dará el gobierno $2 mil millones en apoyos a afectados por sequía 
De gira en uno de los municipios más agobiados por la falta de lluvia en el país, el presidente Felipe Calderón 
adelantó que en diciembre el gobierno federal entregará 2 mil millones de pesos de apoyos y comenzarán a 
liquidarse otros 600 millones de pesos, como parte de los primeros pagos por concepto de tierras aseguradas 
que registraron afectaciones severas. 
La Jornada, p.44, (Alonso Urrutia). El Universal, (Jorge Ramos), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/83305.html. 

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2331966.htm
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91427.html
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a80a9587cf31bf9cd3373c500d9ed470
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91419.html
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a80a9587cf31bf9cd3373c500ddc9ad0
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Internacional: 
 
Indemniza el gobierno de Venezuela a Cemex 
Cementos Mexicanos (Cemex) anunció que llegó a un acuerdo con el gobierno de Venezuela para que le 
sean retribuidos 600 millones de dólares como compensación por la nacionalización de Cemex Venezuela. El 
acuerdo consiste en que la cementera mexicana recibirá 240 millones de dólares en efectivo y 360 millones en 
varios instrumentos negociables emitidos por Petróleos de Venezuela, y además la cancelación de 154 
millones de dólares en cuentas por pagar de subsidiarias de Cemex a Cemex Venezuela. El trato deberá 
concretarse el 7 de diciembre con margen de cinco días más. La empresa señaló que el gobierno de 
Venezuela, la Corporación Socialista del Cemento y ella misma están satisfechos con esta resolución y 
esperan continuar promoviendo la relación entre Venezuela y México. 
La Jornada, p.31, (Miriam Posada García), Milenio, (Mario Maldonado), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a80a9587cf31bf9cd3373c500dac1414. 
 
Miles de griegos protestaron en huelga contra la austeridad 
Miles de personas se manifestaron este jueves en Grecia contra las medidas de rigurosa austeridad, en el 
primer paro general contra el gobierno de Lucas Papademos, quien prometió aplicar fielmente la política 
restrictiva exigida por los acreedores del país. Grecia se comprometió por escrito ante sus acreedores a tomar 
todas las medidas necesarias para aplicar el plan europeo de recuperación de su economía. Al mediodía, la 
policía contaba 17 mil manifestantes en Atenas y 6 mil en Tesalónica, quienes caminaban con la consigna: No 
al presupuesto de austeridad y Que paguen los culpables y los que evaden impuestos. La movilización fue 
menor a la observada entre el 19 y 20 de octubre, cuando se manifestaron más de 125 mil personas en todo 
el país. 
La Jornada, p.33, (Afp), El Universal, (Reuters y Notimex), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91424.html. 
 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 

Inicia proceso de planeación urbana sustentable para Patios de la Estación 
El ayuntamiento de Cuernavaca, iniciará a partir de este viernes 2 de diciembre el proceso de planeación del 
Programa Parcial de Desarrollo Urbano Sustentable de Patios de la Estación, de conformidad con lo dispuesto 
en las Leyes Estatal de Planeación y de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano Sustentable del Estado 
de Morelos. La directora de Planeación Urbana en la ciudad, María de Lourdes Valdez Calderón, informó que 
los ciudadanos pueden participar con la presentación de opiniones, planteamientos y demandas de la 
comunidad en materia de ordenamiento territorial y desarrollo urbano de Cuernavaca. Dichas propuestas 
podrán ser entregadas en la Dirección de Planeación Urbana de la Secretaría de Desarrollo Urbano, Obras y 
Servicios Públicos Municipales y Medio Ambiente, ubicada en Leandro Valle número 208 de la colonia Centro, 
o al correo electrónico planeacionurbanacuernavaca@gmail.com. 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.5, (sin firma) y El Sol de 
Cuernavaca, (redacción). http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2331945.htm. 
 

Aplican exámenes a policías de Cuernavaca para renovar licencias de portación de armas 
Elementos de la Policía Preventiva y Vial de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano de Cuernavaca 
(SPyAC), fueron sometidos a la aplicación de exámenes médicos y psicológicos como parte del programa de 
Revalidación de la Licencia Oficial Colativa número 145 para la Portación de Arma de Fuego. El titular de la 
SPyAC, Mario Ayón Rodríguez, ordenó la aplicación de las pruebas  que iniciaron durante el cambio de turno 
de ayer. El personal médico del Juez Cívico y del laboratorio Polab, iniciaron la aplicación de las pruebas 
médicas, toxicológicas y psicológicas al personal operativo la dependencia municipal. Cabe recordar que el 
pasado mes de marzo los policías de Cuernavaca permanecieron  acuartelados durante más de 48 horas por 
la falta de credenciales de portación de arma de fuego, situación que derivó en la detención de elementos por 
parte del Ejercito Mexicano. 
La Jornada Morelos, p.11, (Redacción). 
 

Nacional: 
 

Acotan senadores el fuero a integrantes de los tres poderes 
Por unanimidad, la Cámara de Senadores aprobó ayer reformas constitucionales que limitan el fuero pero 
mantienen la inmunidad de los integrantes de los tres poderes, incluido el presidente de la República, con el 
propósito de que no sean sujetos de represalias o presiones políticas. Legisladores, funcionarios, jueces, 
ministros de la Suprema Corte e integrantes de organismos autónomos, como el Instituto Federal Electoral, 
podrán ser sujetos a proceso penal sin perder la libertad y el cargo. Sólo cuando termine el juicio y exista 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a80a9587cf31bf9cd3373c500dac1414
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91424.html
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sentencia condenatoria, el juez podrá solicitar a la Cámara de Diputados el retiro de la inmunidad. Sin 
necesidad de realizar un juicio de procedencia, ese órgano del Congreso decidirá y en caso de no aceptar la 
petición judicial el servidor público seguirá en su encargo y al concluir el mismo cumplirá la condena. La 
reforma a los artículos 61, 111 y 112 de la Carta Magna fue aprobada con 81 votos en favor y ninguno en 
contra. 
La Jornada, p.5, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas); El Universal, (Horacio Jiménez y Elena Michel), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191529.html y La Crónica, (Cecilia Higuera), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=620156. 
 
Desarticulan militares radios clandestinas en cuatro entidades 
Elementos del Ejército Mexicano desarticularon redes de radiocomunicación clandestinas que utilizaban 
grupos del crimen organizado para apoyar sus actividades, en los estados de Coahuila, Nuevo León, 
Tamaulipas y San Luis Potosí. La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) precisó que en total fueron 
desmanteladas 167 antenas, 155 repetidoras, 166 fuentes de poder, mil 446 radios, mil 306 celulares, mil 354 
aparatos Nextel y 71 equipos de cómputo. Detalló que en Coahuila fueron decomisadas 51 antenas, 43 
repetidoras, 73 fuentes de poder, 172 radios, 34 celulares, 22 Nextel y nueve equipos de cómputo; en Nuevo 
León, 38 antenas, 29 repetidoras, 18 fuentes de poder, 418 radios, 736 celulares, 673 Nextel y 42 equipos de 
cómputo; en Tamaulipas, dos antenas, dos repetidoras, seis fuentes de poder, 201 radios, 135 celulares, 268 
nextel y un equipo de cómputo. 
La Jornada, p.9, (Jesús Aranda). 
 
Proceden de EU 88% de solicitudes para votar desde el exterior 
El Instituto Federal Electoral (IFE) informó que hasta el martes pasado había recibido 7 mil 443 solicitudes de 
inscripción a la lista nominal de electores residentes en el exterior. Precisó que 88 por ciento proceden de 
mexicanos que viven en Estados Unidos, principalmente en California, Texas, Arizona, Nevada, Illinois, 
Georgia, Nueva York, Carolina del Norte, Carolina del Sur y Washington. El resto proceden de 54 países. En 
un comunicado el IFE precisó que intensificará la campaña para promover este tipo de sufragio y ofrecerá 
información en 11 entidades que tradicionalmente reciben a connacionales en este mes de diciembre. 
La Jornada, p.14, (De la redacción). 
 
A Federico Manuel Fleischmann Loredo, Premio Nacional de Derechos Humanos 
El Premio Nacional de Derechos Humanos 2011 fue otorgado a Federico Manuel Fleischmann Loredo por su 
destacada trayectoria en la promoción efectiva y defensa de los derechos humanos de las personas con 
discapacidad. El acuerdo con base en el cual se otorgan los reconocimientos fue difundido ayer en el Diario 
Oficial de la Federación (DOF) y lo firma el presidente del consejo de premiación, Raúl Plascencia Villanueva, 
y el secretario de este consejo, Óscar Elizundia Treviño. El Premio Nacional de Derechos Humanos es un 
reconocimiento que la sociedad mexicana confiere a las personas que se han destacado en la promoción 
efectiva y defensa de los derechos fundamentales. 
La Jornada, p.21, (Fabiola Martínez y Fernando Camacho). 
 
Resuelve la JLCADF mantener los criterios administrativos que le han sido cuestionados 
Los representantes patronales, laborales y del gobierno, de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del 
Distrito Federal (JLCADF), resolvieron ayer, en sesión plenaria, no revocar los criterios administrativos 
puestos en marcha por este organismo a partir del 25 de octubre, mediante los cuales se ampliaron los 
requisitos para los emplazamientos a huelga, las solicitudes de toma de nota, y registros de nuevos 
sindicatos, entre otros procesos. En el pleno, 29 de los representantes ante esta junta votaron a favor de 
mantener los cuestionados criterios fijados por esta instancia, y únicamente dos de ellos lo hicieron en contra. 
Según informó la JLCADF, se llevó a cabo una sesión extraordinaria ayer, en la que el único punto tratado fue 
la revisión, o en su caso revocación, de los criterios administrativos colectivos. La decisión que tomaron los 
representantes es que van a esperar las sentencias que dicten los jueces que llevan las demandas 
interpuestas contra esta nueva normativa, para que indiquen cuáles resultan contrarios a la ley. 
La Jornada, p.22, (Patricia Muñoz Ledo). 
 
Adversidades de México son como “plagas de Egipto”: FCH  
Al conmemorar su quinto aniversario al frente de la Presidencia de la República, Felipe Calderón admitió que 
han sido años muy duros y comparó la situación que le ha tocado vivir a los mexicanos, durante su gestión, 
con las plagas del milenario pueblo egipcio. Influenza, crisis internacional, sequías, inundaciones y los 
embates de la delincuencia han sido algunos de los retos que hemos enfrentado, dijo el mandatario. 
La Crónica, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=620159. 
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Elías Azar fue reelecto presidente del TSJDF; ofrece concretar la autonomía financiera del órgano de justicia 

Con 61 votos a favor, 16 en contra y dos abstenciones, Edgar Elías Azar fue reelecto como magistrado presidente del 
Tribunal Superior de Justicia del DF para el periodo 2011-2015. El actual presidente del TSJDF dejó en el camino a Lázaro 
Tenorio Godínez, quien sólo obtuvo 16 votos a favor. Elías Azar, es el primer magistrado en reelegirse después de 156 

años de historia del órgano judicial y tendrá que unificar los criterios al interior del Tribunal y concretar la unidad.  
La Crónica, (Israel Yáñez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=620053. 

 
Internacional: 
 
La valla fronteriza entre EUA y México se adentra en el mar 

Grúas, operarios y grandes pilotes de metal son por estos días parte del paisaje de las playas de Tijuana y San Diego, el 
punto más occidental de la frontera entre México y Estados Unidos. Allí, el gobierno estadounidense está construyendo una 
prolongación del muro divisorio que se adentrará casi 100 metros en el océano Pacífico. El llamado proyecto "Surf Fence" 

tiene por fin dificultar el acceso de la inmigración indocumentada desde el sur, una misión a la que la Oficina de Aduanas y 
Protección de la Frontera (CBP, en inglés) destina más de 20 mil oficiales patrulleros y costosa tecnología de vigilancia del  
terreno. Durante los últimos años, la CBP ha fortificado más de mil kilómetros del borde binacional. Con el nuevo plan en 

San Diego, California, busca reemplazar una valla en pie que llega hasta la costa pero que, según las autoridades, puede 
ser franqueada durante la baja de mareas. 
La Jornada Morelos, p.8, (BBC Mundo). 
 

Hugo Chávez firma acuerdos de cooperación con Cristina Fernández y Dilma Rousseff 

El presidente venezolano, Hugo Chávez, se reunió ayer con sus pares de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, y de 

Brasil, Dilma Rousseff, ambas invitadas a Caracas para la cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y 
Caribeños (Celac), que se inaugura este viernes con la asistencia de 33 líderes regionales. Chávez recibió cerca del 
mediodía a Fernández y por la tarde a Rousseff en el palacio presidencial de Miraflores. Tras reunirse por casi dos horas, 

los mandatarios firmaron una serie de acuerdos de cooperación en materia comercial, tecnológica, energética y alimentaria, 
en una cita que es parte de las reuniones trimestrales que mantienen desde hace varios años.  
La Jornada, p.26, (AFP, DPA y Reuters) y La Crónica, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=620092. 
 
Más de 40% de los votos en Egipto, para candidatos de los Hermanos Musulmanes; a los salafistas, 20% 

Los resultados de la primera fase de las elecciones legislativas egipcias, que debería oficializar el triunfo de los islamitas, 

serán anunciados hoy debido al atraso en el escrutinio de las boletas por la masiva participación de los electores, indicó el  
presidente de la Comisión Electoral, Abdel Moez Ibrahim. Los Hermanos Musulmanes –reprimidos durante la era de Hosni 
Mubarak, derrocado en febrero pasado debido a masivas protestas populares–, al citar cifras preliminares, señalaron que 

sus listas suman más de 40 por ciento de los votos en estos comicios realizados el lunes y el martes de esta semana. 
Según estimaciones adelantadas por la prensa local, el partido Al Nur, fundado en Alejandría después del levantamiento 
popular de enero y febrero que derrocó a Mubarak, obtendría 20 por ciento de los sufragios en esta primera etapa de las 

legislativas. 
La Jornada, p.29, (AFP). 
 
Assange lanza nueva fase de Wikileaks con documentos sobre la vigilancia de masas 

El fundador de Wikileaks, Julian Assange, lanzó este jueves el nuevo proyecto de su página web con la publicación de 
cientos de documentos que, según él, revelan una industria mundial que ofrece a los gobiernos herramientas para espiar a 

sus ciudadanos. Los documentos exponen las actividades de unas 160 compañías en 25 países que desarrollan 
tecnologías para rastrear y vigilar a personas mediante sus teléfonos celulares, cuentas de correo electrónico e historial de 
búsqueda en Internet. Los documentos en la página http://wikileaks.org/the-spyfiles.html incluyen manuales de productos de 

vigilancia vendidos a regímenes árabes represivos. Proceden de oficinas saqueadas durante las recientes revueltas en 
países como Egipto y Libia, y de investigaciones de Wikileaks y varios colaboradores.  
La Jornada, p.27, (AFP) y El Universal, (Britta Gürke/DPA), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/75460.html. 

 
Dividen a la UE las nuevas sanciones a Irán por su programa nuclear 

La Unión Europea (UE) amplió hoy sus sanciones a Irán por su programa nuclear, al congelar los haberes de 180 empresas 

y responsables iraníes, en momentos en que se intensifica la crisis diplomática entre Teherán y Londres tras el saqueo de la 
embajada británica en la capital de la república islámica, mientras los cancilleres europeos informaron que se programará 
una gradual disminución de la demanda de petróleo iraní por países miembros de la comunidad para impedir que se dispare 

el precio mundial del crudo. 
La Jornada, p.28, (AFP, The Independent y PL). 
 
La “guerra civil” en Siria deja ya más de cuatro mil muertos: ONU 

La cifra de víctimas de la represión de las manifestaciones antigubernamentales en Siria desde el mes de marzo supera las 
4,000, alertó ayer la alta comisionada de la ONU de Derechos Humanos, Navi Pillay, que empleó el término “guerra civil” 

para definir la situación en el país. “Situamos la cifra en 4,000 víctimas mortales, pero claramente la información fiable que 
nos llega eleva en mucho esa cifra”, dijo en una conferencia de prensa en Ginebra. Crímenes de lesa humanidad. La sesión 
fue convocada tras conocerse esta semana el resultado de la investigación llevada a cabo en los últimos meses por una 

comisión internacional independiente, que indagó en la represión en Siria y que llegó a la conclusión de que se cometieron 
crímenes contra la humanidad con el conocimiento y consentimiento del gobierno presidido por Bachar al Asad. 
La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=620099. 

 

http://wikileaks.org/the-spyfiles.html

